

Un mes ... 225 ptas.
Fuera trimestre ... 8'00
Extranjero: semestre ... 16'00
NUMERO ATRASADO, 0'20 PESETAS

OFICINAS: AVENIDA MENDEZ NUÑEZ, 21
TALLERES: MESTRE MARTINEZ, 10
APARTADO DE CORREOS, 162
TELÉFONO 1623 (OFICINAS)
FRANQUEO CONCERTADO

Correspondencia literaria y política, al Director

JUEVES 5 DE ABRIL 1934

Correspondencia administrativa y valores, al Administrador

La reorganización del Partido Radical

Lo que nuestras ideas representan

La comisión reorganizadora del Partido Radical de la localidad se ha reunido iniciando sus trabajos con el mayor entusiasmo y actividad.

Entre los elementos más significados del radicalismo alicantino existe la mejor disposición ante los nuevos rumbos que se abren al Partido en la capital, y tenemos pruebas eficientes para mostrarnos francamente optimistas respecto del porvenir de la organización radical.

Va a tener la opinión alicantina en los presentes momentos una oportunidad magnífica de opción, para sumarse al movimiento ciudadano que la adhesión a nuestro Partido representa.

En efecto, ante la confusión de los horizontes políticos, cuando apenas se vislumbra en país alguno solución para los problemas de la democracia y cuando tendencias que no advierten más caminos viables que los de la violencia se debaten en gran número de países europeos, aún queda a la democracia española y al histórico liberalismo español, una solución espléndida en las circunstancias actuales de pugnas y antagonismos. Esa es la bandera que el Partido Radical representa: la salvación para España y para la historia de la fe y el fervor ciudadano ante los ideales de libertad.

No somos marxistas, en el sentido de defender una lucha de clases que es evidente que no ha conducido hasta ahora a cosa distinta que el anquilosamiento de la economía, la crisis de la producción y del consumo y el desquiciamiento de las energías socialmente indispensables para la convivencia del capital y el trabajo.

Pero sí somos partidarios de un régimen social más justo y equitativo, y que en aras de las legítimas existencias colectivas se sacrifique en los casos que sea preciso el interés o la conveniencia privada.

El panorama de la política española se halla indiscutiblemente enriquecido por la derecha y por la izquierda. Si juzgando con exactitud el espectáculo establecemos que a nuestra izquierda no existe otra fuerza política que la del partido socialista, ya que todo lo demás no pasan de ser meras etelégias, ficciones de partido o camarillas sin arraigo ni significación; y si por otra parte contemplamos la desorientación ideológica y política de los grupos de derecha, no encuadrados aún en un movimiento de amplia base nacional, a pesar de la unánime protesta que ha servido recientemente de denominador común, veremos que hay una fuerza política que ha venido a ser indiscutiblemente el eje seguro, estable y sereno de los destinos nacionales: es el Partido Radical, cuya presencia en la vida pública española constituye la plasmación real de los ideales republicanos y la base sólida e inmovible de la democracia republicana.

A una obra de tal empeño invitamos a los demócratas alicantinos, para que puedan prestar su concurso, saliendo de la indiferencia o de la nueva comodidad de su retiro en servicio de la República y de dignificación de la cosa pública.

SOBRE LA PENA DE MUERTE

La fiebre criminal ha remitido

Todo espíritu sinceramente liberal y formado al calor de las gloriosas y progresivas doctrinas de Pi y Margall, ha de ser forzosamente enemigo de la pena capital. Los mas eminentes penalistas españoles desde Salillas hasta Dorado Montero y Jiménez Azúa han coincidido en la opinión de que la pena capital es repulsiva y odiosa. Su abolición radical ha sido uno de los postulados más esenciales de nuestro republicanismo histórico. Pero todos los criminalistas de algún relieve reconocen también que existen circunstancias sociales anómalas en que el recrudescimiento de la criminalidad reviste caracteres tan alarmantes que la pena de muerte constituye una verdadera necesidad.

Existe una realidad tan positiva e incontrarvertible que viene a confirmar cumplidamente nuestra opinión. Ha bastado que se halle en las alturas del Poder de la radical energética implantación, de la pena máxima para que la criminalidad hasta hace algunos días furiosamente desatada en forma de atentados sociales y atrasos a mano armada haya disminuido notablemente. Si bien persiste todavía aunque en menor escuela los hechos delictivos estos no presentan afortunadamente los caracteres de salvaje violencia que tenían en un principio. Se reducen a simples robos y pillerías vulgares y cotidianas sin derramamiento de sangre.

La normalidad se va estableciendo rápidamente y la vida pública española se desenvuelve dentro de los cauces que le marca la luz. La ola criminal ya casi ha dejado de ser una pesadilla para la sociedad española.

Lo que pretendía el Gobierno que con la implantación de la pena de muerte parece que se va logrando y quizá abre tan energicamente la natural intimidación que esta pena produce, que somos muchos los que abrigamos la firme esperanza de que no llegue a aplicarse.

COMENTARIO

La pena de muerte, es el tema obligado del día. Cuando se discute sobre ella, y se expresan opiniones, y surgen los comentarios, bandadas de pistoleros hacen caer a los representantes de la autoridad bajo el plomo de las balas. Ante esa avalancha de asesinatos que imposibilita la vida de un país, los espíritus que más han odiado la pena de muerte, empiezan a reconocer su precisión, aunque esa precisión tenga un carácter temporal y pasajero.

Es el mismo criterio del Gobierno expresado por un hombre tan liberal como el ilustre jefe de los radicales. Una extraña ironía del destino, viene a poner en boca de Lerroux, la afirmación de que el orden público necesitará la restauración de la pena de muerte, siquiera temporalmente, para evitar el desquiciamiento de la función de la autoridad, que es cimiento de un país, en toda su magnífica plenitud.

Pero hay que reconocer algo muy digno de ser tenido en cuenta. ¿Qué amargura ha de sentir un hombre tan sentimental y tan humano como Lerroux al hacer esa declaración? Es un nuevo sacrificio pedido a su vida política, y otorgado generosamente por el hombre que ha aceptado la misión de salvar a España y a la República.

La pasión, el rencor y el odio, han hecho posible todo esto. Un leseo desenfrenado de destruir, no podido geminar en los corazones de tal forma, que para salir al paso de esa bárbara oleada, la justicia ponga un freno que el Poder público le otorgue. Solo así, acaso, habrá posibilidad de contrarrestar el salvajismo de ese razonamiento encomendado a la pistola.

Y de nuevo, volveremos a enjuiciamiento ante los que protesten de la pena de muerte, exhumando el sofisma bien recordado: ¿Abolición? Perfectamente. Que empiecen por abolirla los asesinos.

Sellos PROVOC curan blenorragia (purgaciones)

POR LA RADIO

Una brillante conferencia de Alfonso Marí

Nuestro compañero inicia en Radio Alicante una serie de conferencias

Anoche en Radio Alicante y como primera de una serie de conferencias que esta importantísima entidad pretende llevar a cabo para dar a conocer nuestros valores jóvenes en todos órdenes (político, musical deportivo etc) nuestro compañero Alfonso Marí como tenía anunciado pronunció una brillante oración sobre el tema: «Posibilidades de guerra en la Europa del siglo XX».

Comienza el orador, señalando principalmente, la gran propaganda pacifista que actualmente y correspondiendo a la gran lección de la llamada gran guerra se hace en todos los países del mundo. Cita como principales propulsores de la paz a Henry Barbusse y León Blun, Relaciona esto como síntomas de un mejoramiento moral e intelectual de la Humanidad. Habla del porvenir y dice que no por idealistas y optimistas hay que apartar del pensamiento la inquietud y la meditación de la serie de circunstancias que pueden hacerlos nuevamente caer. Precisa más que el convencimiento individual, la necesaria energía moral, para que sin decaimiento ni cobardía cuando pueda llegar el momento, tener la suficiente entereza y ánimo para oponer una acción enérgica contra el avance del mal.

Dice que sería pueril negar que Europa y el mundo se preparan para una nueva guerra. A través de la frontera se percibe claramente como en dantesco y horrible retorno a la angustiosa pesadilla de 1914, el trágico fragor de las armas, al ronco trepidar de los cañones, el isócrono zumbar de los aviones de batalla preparándose para la grande y próxima contienda bélica. Habla de la necesidad que los países tienen aun los que más apartados se creen de la próxima contienda de aumentar sus presupuestos a las fuerzas armadas que ni instituciones tradicionales han podido evitar. Habla del problema social como causa de guerra y señala sus peligros actuales. Cita caso concreto de Checoslovaquia, que do minada siempre por una mayoría que sojuzgaba de origen alemán; ésta, convertida ahora en minoría aspira a redimirse de la tutela de los indígenas. Habla también de Yugoslavia con sus luchas raciales entre croatas, serbios y eslovenos. Cita como ejemplo de unidad social a España y termina el párrafo con la frase de Millerand: «La Europa Central y Oriental es un volcán en erupción que conmovió profundamente el equilibrio europeo».

La exaltación de nacionalismo, el ansia imperialista de la dominación de territorios, es, ha sido, y será en nuestro continente continua provocación a un conflicto armado. Con sus conflictos interiores resueltos estos países de Europa buscan para el exceso de población cómodo alojamiento, a costa de territorios ajenos y esto crea una evidente perturbación. La educación nacionalista sobre un concepto equivocado de un mal entendido amor patrio, crea en la juventud un ardor bélico que la hace pensar en guerras de destrucción. El orador concede: «No puede evidentemente un pueblo abandonar las armas mientras los otros pueblos no renuncian unánimemente a la agresión: Y añade «Pero este espíritu agresión es creado artificialmente por las clases monopolizadoras a quienes importa mantener la rivalidad internacional. Afirma: «Por eso al desarme material para que sea posible ha de preceder el desarme moral».

Rusia—dice—ha creado en el extremo de Europa un régimen político de tipo socialista soviético y siente el explicable deseo de extenderlo. En el resto de los pueblos los rivalidades entre el capital y el trabajo, crean un estado de perturbación constante y sobre cada país, capaz de producirse en un cambio de régimen social, cae la vigilante mirada de los países vecinos donde el capitalismo amenaza con una intervención.

Al lado de estos magnos factores bélicos hay otros secundarios Los que motivan pactos y alianzas que entre los países se conviertan y ejemplo de esto lo constituye el llamado pacto Dambiano, mediante el cual, Italia se compromete a proteger la zona danubiana, imposibilitando con esto la expansión demana en un posible pacto austroalemán. Señala el orador que ni aun España se ve libre de ser arrastrada por estos motivos a una lucha bélica, cuando afirma: «Es que acaso España no empieza a observar con inquietud que las islas Baleares empiezan a ser el blanco de todas las codicias imperialistas por su destacada posición en el Mediterráneo? Termina enumerando y resumiendo las causas de guerra y censurándolas acremente y saca del análisis los motivos nobles que esconden y que no dejan ver que son los que señalan el pacifismo como la salvación de los pueblos. Sus últimas palabras son: «¿Expansión de la raza? ¡No! Degradación abyecta de la raza en luchas monstruosas e inciviles y su total aniquilamiento en los campos de batalla. ¿Misión civilizadora? Destinos nacionales? ¡No! Vergüenza y aprobio de una civilización que no vacila en atropellar el derecho para poder subsistir! Criminalismo legalizado, ambiciones rastreas, injusticia explotadora de una civilización decadente, decrepita, homicida, monstruosa, que no vacila en amasar su oro y su riqueza, material con el dolor, la sangre y las lágrimas de las generaciones europeas! La interesantísima oración verdadero modelo de oratoria y formidable estudio y análisis de la situación actual política de las naciones europeas ha constituido un verdadero éxito.

Felicitemos a nuestro camarada y a Unión Radio, que tan bien sabe organizar para sus oyentes tan sugestivos programas.

los países vecinos donde el capitalismo amenaza con una intervención.

Al lado de estos magnos factores bélicos hay otros secundarios Los que motivan pactos y alianzas que entre los países se conviertan y ejemplo de esto lo constituye el llamado pacto Dambiano, mediante el cual, Italia se compromete a proteger la zona danubiana, imposibilitando con esto la expansión demana en un posible pacto austroalemán.

Señala el orador que ni aun España se ve libre de ser arrastrada por estos motivos a una lucha bélica, cuando afirma: «Es que acaso España no empieza a observar con inquietud que las islas Baleares empiezan a ser el blanco de todas las codicias imperialistas por su destacada posición en el Mediterráneo? Termina enumerando y resumiendo las causas de guerra y censurándolas acremente y saca del análisis los motivos nobles que esconden y que no dejan ver que son los que señalan el pacifismo como la salvación de los pueblos. Sus últimas palabras son: «¿Expansión de la raza? ¡No! Degradación abyecta de la raza en luchas monstruosas e inciviles y su total aniquilamiento en los campos de batalla. ¿Misión civilizadora? Destinos nacionales? ¡No! Vergüenza y aprobio de una civilización que no vacila en atropellar el derecho para poder subsistir! Criminalismo legalizado, ambiciones rastreas, injusticia explotadora de una civilización decadente, decrepita, homicida, monstruosa, que no vacila en amasar su oro y su riqueza, material con el dolor, la sangre y las lágrimas de las generaciones europeas! La interesantísima oración verdadero modelo de oratoria y formidable estudio y análisis de la situación actual política de las naciones europeas ha constituido un verdadero éxito.

Felicitemos a nuestro camarada y a Unión Radio, que tan bien sabe organizar para sus oyentes tan sugestivos programas.

MAGNIFICA PERSPECTIVA

Los radicales de Orihuela

Continúa el entusiasmo en la bella ciudad del Segura ante la idea de reorganizar el Partido Radical de la localidad, siguiendo las instrucciones del Comité Ejecutivo Provincial. Entre elementos destacados de la población existe verdadero interés político por colaborar en esta obra, que ha despertado generales simpatías. Especialmente, la autoridad y prestigio de la Comisión gestora encargada de la reorganización son motivos de unánimes elogios. El alcalde de la ciudad, don David Galindo cuenta con una valía personal que ha de atraer gran núcleo de opinión a la fuerza política que se crea. Don Alejandro Roca de Togores, que ha sabido hacer siempre compatible la prosapia de su apellido con la conducta ciudadana más ejemplar y democrática, presta a la comisión singular autoridad y simpatías. Los demás elementos, como los señores Sánchez y Zerón, añaden a la Comisión la seguridad de una actuación digna y rectilínea, que abrirá horizontes despejados a la agrupación radical. En Orihuela existe el ambiente necesario para que el empeño tenga una floración espléndida y sin duda ha de tener gran relieve en el liberalismo local que hasta ahora no se pudo manifestar por dificultados de carácter político que por fortuna han desaparecido. Orihuela sabe que el Partido Radical es el prototipo del respeto a todas las ideas y la seguridad de la convivencia cordial entre todos los españoles.

¿Que pasa en el Mundo?

Pasa, que el pensamiento humano es incapaz de comprender la vida de la especie; y por eso hay una gran confusión. Porque la especie humana, en un siglo aproximadamente, ha tenido tal progreso en lo mecánico, que éste supera a su progreso moral.

Las fuerzas todas las de la naturaleza sirven a la especie, trabajan para ella, y con pocos hombres puede producirse para determinadas necesidades. Acontece algo paralelo a lo que aconteció cuando, de la caza accidentada, o de la busca de frutos espontáneos se pasó a la cría y pastoreo de los animales hasta entonces salvajes, y el cultivo de las plantas elegidas. Aquella fué la primera revolución. La ganadería es la maquinaria viviente que aprovecha la última brizna de hierba en el paraje más inaccesible. La agricultura es el mejor medio de aprovechar la tierra fecunda. El pastoreo de las crías, y la dispersión de las semillas, dejó en paro forzoso al cazador, y al buscador de frutos. Podían entre pocos aprovechar y explotar la superficie de la comarca. Y el sobrante, los que estaban además se congregaron en las ciudades, a emplear sus ocios en hacer arte, en hacer filosofía, en hacer letras.

De entonces acá no ha habido otra revolución hasta nuestros días. Aun aquella no fué tan fulminante como esta del progreso mecánico, de las comunicaciones, de los medios de exterminio.

El trabajo de transformación ha gravitado sobre cuatro solas generaciones, desde nuestros bisabuelos hasta la nuestra. Y pasa en el mundo que sobra producción para la especie; pero que falta lo necesario para una décima parte de sus individuos. Y acontece en el mundo que la voluntad individual no basta para que el que viene a la vida pueda hacerse, con su propia vocación y su actividad, la vida que imagina como mejor. Y no sirven tampoco la voluntad familiar para salvar la vida de los nuestros. Por estos los grupos más extensos, los sindicatos, las comarcas, las naciones, sustituyen con la voluntad general la voluntad individual y familiar. ¡Mal trance para los derechos del hombre! Las naciones acentúan su soberanía. Dos tipos distintos de estado, el comunista y el facista, van a resolver a sus ciudadanos la crisis: ¿que har sus actividades a cambio del bienestar del grupo. Procurar que el grupo pueda mantener superpuesta una densa población, gracias a la venta de sus industrias o que se expanda sobre las tierras fronterizas, gracias a una explosión bélica. Pero la guerra, por el propio progreso de los medios de destrucción, se ha hecho inútil como medio de selección. En la primera revolución que hemos citado la adopción de un animal salvaje para el pastoreo podía llevar a una raza a la expansión. Tal aconteció en la estepe con el caballo, y en el desierto con el camello. Irrumpieron el mundo los pueblos que los adoptaron. Pero hoy, ni los medios mecánicos ni los medios de destrucción son exclusivos. Y hay que pensar en corregir las crisis del mundo por la comprensión y por la paz. Vamos a estudiar, serenamente, el modo. DANIEL RANZ LAFUENTE

Se empieza a Gobernar

ASEGURADO EL ORDEN HAY QUE ABARATAR LOS SERVICIOS PÚBLICOS

El gobierno gobierna aunque no sea a gusto de todos. Pero la sana opinión comienza a sentirse satisfecha. Urge sin embargo «atracar a los atracadores».

No olvidemos que por mucho menos se justificó la Dictadura de Primo de Rivera y que de no poner coto a estos ademanes de la moderna criminalidad, las gentes timoratas gritarán enseguida: «Vivan las caenas».

El actual ministro de la gobernación va resultando la segunda revelación del Partido Radical. Hasta ahora, Martínez Barrios y Sáenz de Guzmán. Ambos dos ministros que han dejado atrás a muchos que no lo han sido.

A nosotros nos parecería de parlas que don Diego hiciera unos presupuestos llevando a la práctica su tendencia izquierdista y su acrisolada austeridad. Seguramente que consagrado a esa faena prestaría un mejor servicio a la República y a España, porque esas pretendidas izquierdas terminarían por aburrirle.

Y al joven ministro de la Gobernación gozaríamos viéndole con plenos poderes en estado de alarma para dar al traste con la mayor vergüenza que sufre la República. La de la organización del robo y asesinato en la vía pública, actuando los atracadores con una tranquilidad y eficacia verdaderamente desconcertantes.

Asegurado el orden público ya no le quedaría por hacer a este Gobierno para merecer bien de la Patria que la de obligar a trabajar a todo el mundo, cerrando unos cuantos años las academias militares, suprimiendo otros tantos años los nuevos empleos y obligando a sustituir las vacantes que se produjeran con todos los que cobran del Estado español por no hacer nada.

Castigando fuertemente los gastos, reduciéndolos a lo estrictamente indispensables por todo el tiempo necesario para liquidar los presupuestos con un creciente superavit, España comenzaría a ser lo que los viejos republicanos soñábamos antes de proclamarse la República.

Una democracia austera, una hacienda saneada, un pueblo pacífico, un país ejemplar y una nación independiente.

¿Que esto es un absurdo? Pues sigamos la marcha barranca abajo que pronto llegamos a estrellarnos pese al mejor Gobierno y a los ministros de real valla.

LIBERTADES!

Igualdad de derechos y de deberes

No hay sentimiento como el de la libertad, por la que más denodadamente se ha luchado, más víctimas se han producido y más sangre se ha derramado; es innato en el hombre, y a su servicio ha puesto sus sentidos y sus energías todas. Por mucho tiempo se dirigieron sus esfuerzos a conseguir su libertad física, venciendo los obstáculos que la Naturaleza le oponía y defendiéndose de sus extraordinarios fenómenos, ensanchando los límites de nuestros sentidos y de nuestras facultades. Por el microscopio, los cristales prismáticos, el telescopio puso al alcance de la vista así lo infinitamente pequeño como lo infinitamente distante; por el teléfono y la radiodifusión extendió los sonidos todos de un extremo al otro del continente, agigantando el poder del oído; multiplicó nuestras energías por la máquina y pudo así cruzar la superficie y la profundidad de los mares; también la superficie y las entrañas de la tierra socavándola, y horadando las montañas y levantando puentes sobre los ríos que a su paso se oponían; la ha elevado, por último, en el espacio, dominándolo todo. Callamos innumerables maravillosas conquistas realizadas en este sentido, y ¿quién puede predecir las que incensantes lucubraciones de la inteligencia a las futuras generaciones reservan! Pero, si en vista de progresos tales confía el hombre en obtenerlo todo en el orden físico, no acierta a ver el fin de sus luchas por obtener su libertad política: en sus aparentes triunfos no ha conseguido sino cambiar de tirano, trocar la forma de su servidumbre. De poco ha servido que naciones dominadas por conquistadores extranjeros de ellos se hayan redimido; que los pueblos se librasen del poder de unos señores; que se diga que los Ayuntamientos son de elección popular; que se haya arrebatado las funciones del Estado a la nobleza, el ejército y el clero; que se haya derrocado a los reyes, a pesar de sus pretendidos derechos divinos,

RESTAURANT VICTORIA HOTEL (frente al mar) cubiert: 7 pesetas teléfono: 1906 y 1907 ALICANTE

aún no se ha logrado extirpar de la sociedad el vicio de invocar la libertad para traicionarla; todo el mundo invoca la libertad para oprimir al adversario, estableciéndose así un círculo vicioso del que la libertad no sale nunca. Se vive en pleno reinado de la fuerza, lo mismo desde el Poder que desde la calle, y a la fuerza se la puede obedecer por prudencia, nunca por deber. Se ha dicho que la fuerza, en nuestros días, ha detener por simbolo una pluma en vez de una espada. La razón debe predominar sobre la fuerza, la soberanía de la libre discusión pública, el respeto de la más preciosa de las libertades por dicho, la de la omisión del la Libertad del pensamiento, me pensamiento, que resume toda la Libertad política en la de la tribuna, la prensa y el libro, la de la enseñanza, de los cultos, de la reunión, la de asociación, el voto. Donde estas libertades estén conculcadas se padece servidumbre; donde haya un solo siervo estará justificada la lucha por su liberación.

El sentimiento de la libertad declina, no por defecto de su bondad, sino por sus muchos detractores, y se pretende sustituirlo, por un fantástico sentimiento de igualdad. Si la libertad que no es para todos, es decir, sin igualdad, sin libertad es servidumbre. Pero, ¿qué igualdad es la que se persigue? Con estar los hombres vaciados en el mismo molde, no hay manera de confundir uno con otro, por mucho que lleve el sello característico de una región; un simple cambio de la mirada indiferencia al humilde, al modesto, al tímido, del bravo, del ambicioso, del autoritario, del furioso, del desconfiado, del desdenoso; por nuestra conducta, somos laboriosos, sabios o ignorantes, ya seamos activos y estudiosos o nos entreguemos a la pereza y la ignorancia; buenos o malos, se gún nos acojamos al vicio o a la virtud. La igualdad política, la igualdad de derechos y deberes, no puede estar divorciada de la libertad moral, lo que más ennoblec al hombre. Para llegar a este extremo hay que depurar no sólo la política, sino también todas las costumbres sociales del ambiente de inmoralidad en que están sumidas. JOAQUIN PI Y ARSUGA Madrid.

Agencia exclusiva

Beneficio anual aproximado 40.000 pesetas. Buscamos persona muy activa y experimentada que disponga de un capital líquido de 5.000 pesetas aproximadamente. Escribid indicando referencias al número 205. Agencia Roldós, Lauria 7 Valencia.

Gacetas

POR LA AUDIENCIA

Señalamientos para el día 3. Reunión clandestina. Benjamín Monerri y 12 más. Letrados; señores Ridauza, Mira y Villalta. Tribunal de Urgencia. EL TIEMPO

Al día magnífico de anteaer siguió uno nublado desapaisable, cayendo por la tarde abundante agua.

La temperatura en pleno día no pasó de 23 grados. El barómetro indica «tiempo variables».

La noche cerró encalmada pero amenazando lluvia.

CARTELERIA

Principal.—Cine sonoro: «Violentas imperiales». Ideal.—Cine sonoro: «Vivamos hoy».

Central.—Cine sonoro: «El presidente fantasma».

FARMACIAS DE TURNO

La de los señores Fernandez y Puig, calle de Bailen; la don Remigio, calle de Altamira y la de don Salvador Camderá, plaza de Chapi.

OPOSITORES

Señores que ha solicitado tomar parte en las oposiciones para elirnete solista de la Banda Municipal de Alicante.

Dos José Chicano Sotoca, de la Roda; don José Abad Botella, de Alcoy; don Zacarias Contreras Esquivias, de Madrid; don Eugenio Lapedra Santos, de Liria; don Antonio Cloquell Bonet, de San Fernando; don Francisco Antonio Borona Torrijo, de Liria; don Emilio Machancoces Aguado, de Picasent.

«ESTO» Nos da a conocer la vida novelesca y emocionante del «Sultán Azul», el rebelde aspirante al trono de Marruecos, y las consecuencias que tendrá su voluntaria entrega a las autoridades españolas.

También inicia en este número un ingenioso concurso de fotografías de Universidades españolas, con premios por valor de mil peetas.

Publica, además: Reportaje sobre la pena de muerte, con declaraciones de destacados políticos.—La Semana Santa y la feria de Sevilla.—Domingo madrileño: La mujer en la mañana del domingo.—Huevos de Pascua en Alemania.—Crónica deportiva, ilustrada con dibujos y fotografías.—La tentación (cuento).

Hacia la anulación de la servidumbre.—Libros.—Hogar.—Toros.—Actualidades.

Suscribirse a ESTO y anunciarse en ESTO es contribuir a una eficaz campaña de moralidad, de arte y de cultura.

CASA PARTICULAR

Cede sala, gabinete y alcoba con cuatro balcones, y derecho a cocina a matrimonio o señoras solas.

Razón: Primero de Mayo 13 principal.

OFERTAS

Señora se ofrece para cuidar niños, ama de casa u ocupación análoga, dentro o fuera de Alicante.

Razón: en la plaza de la República, 8, segundo.

Se ofrece empleado para administración, despacho, almacén u oficina particular. Modestas pretensiones.

Razón: Villavieja, 4.

DR. ALBERT BLASCO

Rayos X Tratamientos modernos. Enfermedades generales especiales Infancia-Pecho-Nutrición Reumatismo-Piel-Raquitismo.

Consultas-Canalejas, 1. De 11

PAN DE VIENA en las expendurias de la PANIFICADORA MAGRO

Aviso automovilistas

Compro y vendo cubiertas usadas en mal y buen estado, en CEMENTERIO DEL AUTOMOVIL. VIUDA DE SANOGUEIRA. PICASENT 15 VALENTIA Teléfono, 13.686.

Vida teatral

PRINCIPAL

Mañana noche se presenta al espectáculo «Fantasio 1934» en el que actúan notables artistas internacionales entre los que hay bailarinas, excéntricos, parejas de baile, cancionistas, un ballet compuesto por bellísimas señoritas, la Orquesta Fatxenda, con sus once maestros del jazz.

Este espectáculo arrevestado reúne las mejores condiciones para hacer pasar unas horas agradables al público, que es de esperar acuda en gran número al teatro Principal ya que además el precio de las localidades será en extremo reducido.

GOBIERNO CIVIL

De regreso de Estepona, el señor Chacón de la Mata recibió a los periodistas, manifestándoles que en el pueblo de Onil, con motivo de la huelga existente en las fábricas de muñecas habían sido detenidas en la mañana de ayer cuatro mujeres y tres hombres por ejercer coacciones en las demás fábricas.

La tranquilidad es completa en dicha población, no habiéndose alterado el orden público.

También recibió el señor Gobernador a una comisión de obreros del puerto, interesándose por la continuidad de las obras que se tienen que realizar en el mismo, particularmente en la construcción del Puerto pesquero.

Si se consiguiese del señor ministro de Obras Públicas el que continuasen trabajando dichos obreros, se evitaría quedasen sin trabajo más de cuatrocientas familias alicantinas.

Mañana marchará a Alcoy el señor Inspector de la Caja de Previsión Social de Valencia, para intervenir en el asunto de maternidad de las cerilleras de Alcoy, que algunas se niegan al pago de lo ordenado por la ley en lo referente al seguro materno.

AFICIONADOS AL CINE que quieran ser ARTISTAS DE CINE se necesitan ganando 120 pesetas diarias! Presentarse: Doctor Rico 43 entresuelo—ALICANTE

Orfeón de Alicante

Con motivo del 7.º aniversario de la muerte de don Antonio Rico Cabet fundador del Orfeón de Alicante hoy se celebrará una velada necrológica en su memoria, para la cual se invita a los señores socios para que concurren a dicho acto que tendrá lugar a las 10 de la noche del mencionado día en el domicilio social Orfeón de Alicante.

LA DIRECTIVA

La Hemorragia se cura usando Sellos PROVOC

Los cambios

Francos franceses, 48'50.
Libras esterlinas, 37'38.
Dólares, 7'38.
Francos suizos, 238'15.
Belgas, 171'75.
Liras, 63'50.
Florines, 4'97.
Reich-marks, 2'935.

A LOS HERNIADOS

Basta ya de bragueros y aparatos más bien o mal estudiados, todo es una mentira, solo sirven para oprimir e impedir la circulación de la sangre y hacer que los músculos pierdan su vitalidad. Verdaderamente es una locura llevar un bragero creyendo que cura o reduce las hernias, la mayor parte de ellos son perjudiciales.

Una verdadera revolución herniaria es el nuevo y moderno Método del doctor Muñoz, con nombre registrado y patentado y el único para la curación o reducción completa de las hernias por voluminosas y rebeldes que sean sin operación, sin inyecciones, sin dolor alguno y sin que el paciente tenga que abandonar sus ocupaciones habituales.

No obligamos al paciente a gasto alguno. Las visitas o reconocimientos son siempre gratuitos. Si quiere usted convencerse visítenos sin pérdida de tiempo, de 8 a 1 de la mañana; en:

ALICANTE, sábado 7 abril, Palace Hotel.
ORIHUELA, domingo 8 abril, Hotel Palace.
ALMANSÁ, lunes 9 abril, Hotel Comercio.
AYORA, martes 10 abril, Hotel La Valenciana.
VILLENÁ, miércoles 11 abril, Hotel Alcoyano.
ALCOY, jueves 12 abril, Hotel Comercio.
INSTITUTO DE LAS HERNIAS METODOS DEL DOCTOR MUÑOZ.—Rambla del Centro 11 BARCELONA

EXPOSICION VARELA en el ATENEU

Entrada libre de siete a nueve de la noche.

GENTE CONOCIDA

NECROLOGIA

En Valencia, y a la edad de 17 años, ha dejado de existir la linda señorita Mercedes Martínez Curt, hija de nuestro distinguido amigo don Francisco Martínez Alberola.

También falleció en Barcelona la virtuosa señora doña María Ibáñez Rizo, hermana de nuestro amigo don José, jefe de los exploradores alicantinos.

acompañamos en el duelo a las apenadas familias. BODA En Valencia se efectuó la boda de la bella y distinguida señorita María La-Casta Magraner, hija del ingeniero don Joaquín La-Casta España, con el doctor don Enrique Herrero Aracil.

A los nuevos esposos felicitamos cordialmente.

VIAJEROS

Ayer estubo en esta capital el distinguido abogado de Novelda don José García Pérez, querido amigo y correligionario nuestro.

También estuvieron en Alicante el alcalde de Denia don Diego Ivars Perles; don Pedro Botella y don Manuel Llombies concejales de aquel ayuntamiento.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta a nuestro entrañable y buen amigo don Rogelio Fernoll Fluxa, reputado odontólogo de Elche.

Se encuentra en esta localidad, nuestro buen amigo don Ramón Puig Medina, gerente en Valencia de la S. A. Muniesamatesanz.

De Salamanca ha venido don Fulgencio Sanchis, estimado amigo nuestro.

Salió para Madrid y Extranjero el comerciante don Manuel Campos Saludas.

Ha llegado de París el Conde, don Raul Ricci, principal accionista de la C. R. L.

Después de gozar una temporada de permiso ha marchado a Santa Cruz de Tenerife para posesionarse de su destino el joven maestro nacional don Jaime Mari Martínez, hermano de nuestro compañero de redacción don Alfonso.

Procedente de Barcelona, llegó ayer a esta capital, don Carlos Estrada, con su esposa Josefina Soto de Elizacín.

Se hallan en Alicante los señores Garí y Benet, del Consejo de Administración de la sociedad de Aguas de Alicante, que han venido con exclusivo objeto de parlamentar con la representación del Ayuntamiento en lo que respecta a las reclamaciones que se tienen hechas.

De Madrid llegó nuestro estimado amigo don Juan Guerrero, secretario de este Ayuntamiento.

Han salido para Madrid, nuestro querido amigo don Mariano Fayos y señora después de haber pasado en esta unos días.

MADRID HOTEL INGLES

Nueva propiedad, nueva dirección, 100 habitaciones, 50 baños. La mejor cocina de Madrid.

Capítulo de sucesos

AGRESION A UN GUARDA JURADO

En un monte vedado de caza situado en término de Novelda se presentaron tres individuos desafiando al guarda jurado llamado Antonio Jover Cantó.

Este para amedrentar a los camorristas hizo un disparo al aire y entonces los desconocidos le empujaron a tiros de pistola contra el guarda que milagrosamente resultó ileso y viendo su vida en peligro hubo de ponerse fuera del alcance de los agresores huyendo a buscar refugio a su domicilio.

La guardia civil dió luego una batida sin resultado.

UN SALVAJE

Cuando se dirigía de Muro de Alcoy a Cela de Núñez, la niña de 9 años Rosa Gascant Tomás, fué perseguida por un individuo vecino de Muro llamado Antonio Valls Jiménez (a) «El Becas» el cual intentó abusar de la niña.

Como la niña se resistiese, «El Becas» la amordazó con un pañuelo, amenazándola con arrojarla del puente.

La presencia de un joven que acudió a los primeros gritos de la pequeña impidió que el malvado realizara sus criminales propósitos, huyendo velozmente no sin antes causar algunas lesiones a la niña Rosita.

La guardia civil lo detuvo luego.

SE LE PRENDEN FUEGO LAS ROPAS A UNA MUJER Y SUFRE QUEMADURAS GRAVES

Ayer tarde María Pérez Sánchez, de 25 años, domiciliada en la calle Juan Orozco número 3 que se hallaba limpiándose el vestido con gasolina, se le inflamó esta prendiendo fuego a las ropas.

María alocada salió a la calle pidiendo auxilio que le fué prestado por un transeunte apagándole las llamas y trasladándola a la Casa de Socorro donde se le aplicaron quemaduras graves en distintas partes del cuerpo.

Pasó al Hospital.

LOS CACOS SE APROVECHAN

José Pastor Sánchez de 31 años de edad, de San Juan, en donde vive, denuncia que mientras él entró a tomar un aperitivo en el Bar el Túnel, le robaron su coche que había dejado en la puerta del mismo, dos paquetes de lona, en valor de unas 180 pesetas.

POR MALOS TRATOS

Aurora Boluda Mas, de 24 años de edad, denuncia a tanto ella como su madre, han sido obra de malos tratos de obra por el esposo de la denunciante.

Ecos de la provincia

ONIL

Ha sido aplazada la huelga que había anunciado por los obreros de una fábrica de muñecas y se confía se podrá llegar a una solución armónica entre las clases patronal y obrera.

La normalidad es completa en la población; es decir, todo lo completa que puede ser cuando falta la confianza en la autoridad local y está el vecindario expuesto a constante desasosiego.

CREVILLENTE

Se resolvió amigablemente el conflicto que se tenía por la proyectada huelga de obreros alparteros.

El día seis comenzará la aplicación de las nuevas bases de contratación y de trabajo últimamente pactadas.

La tranquilidad es absoluta y estos días solo se ha ocupado la gente de diversiones campesinas con motivo de la tradicional merienda de mona.

Se comenta satisfactoriamente la determinación de la Junta Provincial del Partido Radical de llevar a cabo una amplia reorganización política que oriente en sentido más netamente radical las actividades de los comités locales y que se deslinden debidamente las actuaciones a fin de evitar las concomitancias con socialistas y otros partidos que se titulan republicanos pero que no sienten más afán que combatir a los radicales.

Para ello ha organizado, con acierto y con el aplauso de todos, un concurso el Partido Republicano que acaudilla el reputado doctor López Orozco, que va a conmemorar el aniversario de la proclamación de la República con una fiesta literaria y artística en la que será elegida «Miss República Ilicitana».

La señorita agraciada con tan simpático galardón presidirá el magnífico Certamen Literario y figurará en lugar preminente en el album de las bellezas españolas.

ELCHE

Ha sido en general, bien acogida la campaña del DIARIO contra el gobierno civil y se celebra satisfactoriamente la determinación adoptada por la Junta Provincial y Comité Ejecutivo del Partido Radical de dar nue-

va orientación política y laborar más intensamente cerca de los intereses de los pueblos, para que se pongan cortapisas y limitaciones a los partidos que usufructúan la hegemonía del mando en los ayuntamientos para hacer solamente una política de clase y una administración detestable, como ocurre en esta población.

Con la nueva organización son ya varias las personalidades, de relevante prestigio social, que se proponen acudir a afiliarse al Partido Radical de la localidad y no será extraño que se enrolen también dos o tres concejales que hoy figuran aún afiliados a otros partidos republicanos pero que en ideología están con nosotros y solo esperan que se inicie la intensificación de la verdadera labor política de esta junta municipal.

También en este bello rincón levantino de las palmeras vamos a testimoniar un tributo a la belleza femenina.

Se pretende patentizar la belleza, de la honrada y laboriosa ilicitana destacando una representación en el concierto de hermanas de que ahora hacen alarde los pueblos.

Para ello ha organizado, con acierto y con el aplauso de todos, un concurso el Partido Republicano que acaudilla el reputado doctor López Orozco, que va a conmemorar el aniversario de la proclamación de la República con una fiesta literaria y artística en la que será elegida «Miss República Ilicitana».

La señorita agraciada con tan simpático galardón presidirá el magnífico Certamen Literario y figurará en lugar preminente en el album de las bellezas españolas.

Compañía Trasmediterránea

De ALICANTE a ORAN

Salidas los MARTES a las cuatro de la tarde.

PRECIOS DE LOS PASAJES

IDA		IDA Y VUELTA (valedora la vuelta por 2 años)	
Lujo...	Ptas. 149'55	Ptas. 234'65	
1.ª clase...	120'85	193'25	
2.ª clase...	81'45	128'40	
3.ª clase...	48'05	75'65	
Cubierta...	30'80	49'05	

Para Ibiza-Palma (Servicio correo) — Los DOMINGOS a las doce.

Canarias (Servicio rápido-directo). — Quincenalmente LUNES.

Cartagena-Almería-Málaga-Ceuta-Cádiz-Canarias. — Quincenalmente los SABADOS.

Valencia. — Los LUNES a las seis de la tarde.

Barcelona (Con escala en Valencia). — Quincenalmente LUNES a las seis de la tarde.

Cádiz-Fernando de Poo y Guinea Española. — Los días 17 de cada mes.

Para toda clase de informes dirigirse a

Compañía Trasmediterránea.—Delegación de ALICANTE

Calle de los Mártires, 3, bajos.—Apartado 44.—Teléfonos 1852 y 1211

ELIZABETH ARDEN

SON A LA VENTA EN LA PERFUMERIA

La Ciudad de Roma

Altamira, 11

Alicante

Gran Fábrica de Calzados de FRANCISCO VERA SANTOS

Calle de la Estación Teléfonos 3 y 182 ELDA

Importante casa

De representaciones de frutas desearia representar exportador de almendras de la región, pudiendo asegurar importantes ventas por sus relaciones comerciales en Suecia.

Dirigirse directamente a Hombeg Fassbender & C. A/B. Asenalsgatan, 4 STOCKHOLMO

Comercio e Idiomas

Academia Cots

Plaza Castelar, 3 Alicante

La causa contra el capitán Rojas

Un ministro incendiario

INTERROGACION DE CRIMINAL.—EL TENIENTE ARTAL, SE VA DE LA LENGUA.—DOS VIAJES A SEVILLA —«PEQUEÑO SACRIFICIO». —¿QUIEN ES UN TAL GAINZA?—AUDIENCIA MINISTERIAL A LAS DOCE DE LA NOCHE

La responsabilidad del señor Casares Quiroga, titular de Gobernación en enero del 33, por la cuenta salvada de Benalup de Sidonia, es tan evidente, que no reconociera así supone un partidismo furibundo a favor de aquel. Nosotros escribimos para el público sereno, para el que sabe poner por encima de la pasión la justicia, y le brindamos elementos de juicio cuya veracidad no podrán desmentir ni el flamante auxiliar de Somanes, ni el «revolucionario» que se durmió en Jaca el día del alzamiento de Galán.

Una vez cometida la «caza» trasladó el capitán Rojas a Medina Sidonia, al objeto de informar a Menéndez de lo ocurrido.

—El señor Menéndez está des cansando—dijo por teléfono el secretario de éste, Gaiza—; puede usted regresar a Madrid, y aquí completará esa información.

De regreso, a su paso por Jerez, el ministro de la Gobernación celebró una conferencia con el comandante Anguiano, jefe de la columna allí concentrada, dispuesta a salir a dominar la zona. Como le indicase que estaban allí presentes Rojas y el teniente Artal, el señor Casares le hizo al primero ponerse al aparato, preguntándole por el número de bajas y casas que habían tenido que incendiar en Benalup. Rojas le contestó refiriéndole lo sucedido. Y es digno de consignar que al manifestarle que habían ardió dos, le replicó el ministro: «¿Nada más?»

La mayor satisfacción de ese señor Casares habría sido si hubiera ardió el pueblo entero.

Al llegar a la estación del Mediodía, de Madrid, se encuentra la fuerza con que les esperaban el director general y todos los jefes y oficiales de servicio, que acudieron por disposición de Menéndez, consignada en la «Orden del Cuerpo».

Una vez en su cuartel la fuerza, Rojas se fué a la Dirección, donde Menéndez le esperaba. Es entonces cuando le refiere el capitán «todo lo pasado», siendo felicitado calurosamente por el director, quien pidió una propuesta de recompensas encabezada con su nombre, y que guardase silencio de lo ocurrido.

—Necesito redactar por escrito el parte del servicio realizado—dijo Rojas.

No te apures, que tiempo habrá de hacerlo—repuso Menéndez.

Días después llega a noticias de Rojas que Artal, en Sevilla, lugar de su destino, se había «ido del lenguaje» y hacía referencia a ciertos «fusilamientos». Da cuenta de ello a Menéndez, y por mandato de éste «hace dos viajes a Sevilla a fin de aconsejar discreción a este oficial para evitar—se le dice—que las oposiciones hiciesen de ello», arma contra el Gobierno en beneficio de los revoltosos, que si habían sido dominados no habían sido alejados de la reincidencia...

Par el segundo viaje le entregó Gaiza cien pesetas, aconsejándole usase el carnet militar, que era de Artillería, pues no convenía que se apercibiese nadie de lo que pasaba.

Artal no quiso acceder a los deseos de Rojas, diciendo que nadie podía impedirle hablar de lo que había visto.

Al llegar a Madrid de retorno de Sevilla se encuentra con que le esperan en la estación Gaiza y dos agentes de policía; después de los corrientes saludos, desaparecen estos, dirigiéndose los otros dos al café Colonial. Desayunan—eran las nueve de la mañana—y de sobremesa el secretario del director le refiere que durante su ausencia se ha planteado un debate político en el Parlamento, de tal sentido, que justificaba los temores del señor Menéndez y su prevención de enviarle a imponer a Artal.

—El peligro para el gobierno—decía el secretario—es real e inmediato si no acepta usted el pequeño sacrificio de mantener la relación de los hechos de manera que convenga al director y a aquel. Si por casualidad se descubriera algo más, todo sería soslayado con un pequeño formulario, atribuyéndole cualquier ligera negligencia. Así salvará usted a la República de las diatribas de sus enemigos; al Cuerpo, de la tacha de arbitrario y cruel, y aun de «sanciones que pedirían ministros obreristas que no tenían relación con el orden público por «varias» razones»; al Gobierno y a su compañero y amigo Menéndez, de unas dimisiones que, en realidad, quedarían reducidas a la de éste, o que quizás abarcaran consecuencias funestas para el régimen.

Rojas le dió palabra de honor de callar para no dejar en mal lugar a sus jefes.

Entonces Gaiza le acompaña a la Dirección, donde Menéndez le hace objeto de los más fervientes elogios, invitándole al baile de aquella noche en el Barceló, donde elegirían a «Miss Voz», y al que acudirían unas «tías jamón», al que asistieron juntos.

Por actitudes y palabras sueltas de sus compañeros que empeñaban a hacerles veladas advertencias, solicitó al día siguiente una audiencia personal del ministro para asegurarse de si era cierto que el Gobierno pedía el parte de que el había hablado Menéndez. Casares le dió audiencia a las doce de la noche; cuando acudió Rojas se encontró al ministro y al director general de Seguridad en el despacho. Este le dijo:

—Limítate a poner de manifiesto las penalidades, valor y buen comportamiento de las fuerzas, que todo lo demás por sabido es excusado.

Vuelta a la Dirección, «redacta el parte personalmente en la máquina del despacho del director». Su especial tipo de letra lo denuncia a simple vista al cotejarlo con otros documentos de procedencia del señor Menéndez.

Que el señor Casares Quiroga conocía todos los pormenores de lo ocurrido en Casas Viejas es de dominio público. Además en la causa que instruyó el juez especial declaró este señor que el capitán Rojas le mintió en el parte redactado.

Tampoco es ignorada la solidaridad íntima en que se colocaron los integrantes del «equipo» de Casas Viejas, la cual obedecía a que todos estaban manchados por la sangre derramada. De esa solidaridad es prueba de la estancia de Menéndez en el despacho del ministro durante la entrevista de Rojas. ¿Cuando es corriente que un ministro de la Gobernación cite a audiencia a las «doce de la noche»? ¿Por qué la coacción de Menéndez ordenando «limitar las explicaciones»?

No debe olvidarse la intervención del famoso Gaiza; «El peligro para el Gobierno es real e inmediato si no acepta usted el «pequeño sacrificio» de mantener la relación de los hechos de manera que convenga al director y a aquel...» «Lo que pretendía el emisario y secretario de Menéndez no era otra cosa que hacer enmudecer por la persuasión o el terror al Capitán Rojas. «Así salvará usted a la República, al Gobierno y al Cuerpo de Asalto», decía como una sirena el Gaiza famoso. Y Rojas cayó en la trampa. El tópic del honor militar pudo en él más que el deber moral de acusar a los culpables. Lo de las «sanciones que pedirían ciertos ministros obreristas» no era más que un bulo del habilidoso secretario para para atemorizar al capitán que dirigía en Casas Viejas la matanza más cobarde que registra la historia contemporánea.

Clara es la responsabilidad de estos dos señores, Casares y Menéndez. Para reafirmarla acumularemos más datos demostrativos de que Azaña, Quiroga Menéndez y los socialistas ministros entonces, son los «auténticos» responsables, los «directos» responsables, contra lo que debe proceder la dama del espaldón y la balanza llamada «Justicia», más que llamar al mandatorio que se limitó a cumplir unas órdenes.

RAFAEL CECLAVIN

Se alquila

Piso anueblado, confortable, frente al mar. Mare Nostrum, 17.

JOSE LUIS CURT

Instalaciones frigoríficas para toda clase de aplicaciones industriales

ARMARIOS DOMÉSTICOS "FRIGIDAIRE"

Estudios y presupuestos gratis

OFICINAS Y SALA DE EXHIBICIÓN

Pintor Lorenzo Casanova, 7.—Teléfono, 1247

FEMINA

CASTAÑOS, 18, PRAL Teléfono 2251

Sala de belleza - Tocadores femeninos - Atendido por señoritas Salones independientes - Precios moderados

AGRICULTORES

Azúfres-sulfatos-insecticidas cola "Tanglefoot" para almendros los vendé en inmejorables condiciones de calidad y precios la casa

Desiderio Reig

DROGUERIA, BAILAN 10, ALICANTE

VISITE USTED LAS OFICINAS DE

Gas Alicante

Y PIDA PRESUPUESTOS DE INTALACIONES

OEHME Y BAIER

LEIPZIG N22 (ALEMANIA).

casa fundada en 1882

Sucursales en Torino (Italia) y Warnsdorf (C. S. R.)

GRAN FABRICA especializada en ESENCIAS líquidas, en pasta, en polvo, ACEITES ESENCIALES, COLORANTES INOFENSIVOS Y VEGETALES

para toda clase de confiterías, pastelerías, pastas y productos alimenticios, jarabes y gaseosas, licores, jabones, perfumería, etc. y fines técnicos

Agente exclusivo para Alicante, Murcia y Albacete

José Vegara, Jorge-Juan 15.—Alicante

IMPORTANTES: Se sirven muestras completamente gratis a quien las solicite.

Venta de novias

Aunque parece extraño, en esta nuestra época de libertad en materia de amor, el hombre todavía ha de adquirir su esposa por compra en la Servia moderna por si fuera poco, al novio se le introduce, de contrabando, en el domicilio de la misma, de noche, al objeto de que pueda ver de cerca al objeto de sus afanes y ello sin que la soltera ni siquiera pueda sospechar las intenciones maritales de su futuro esposo y comprador. El resultado de la tradicional costumbre, en país en el que las condiciones económicas son deplorables, es desastroso, pues infinidad ¡venes pobres se pronuncian por el rapto como medio más expedito de casarse.

En Servia, como se llamaba antes de la guerra a la actual Yugoslavia, impera todavía una costumbre harto singular tanto entre los slavos como entre los musulmanes que componen su población. El hombre únicamente puede casarse por medio de la compra a los padres, al contado, de la novia que anhela. En vano las autoridades han tratado de suprimir tan bárbara costumbre. Los aldeanos se oponen a ello tenazmente. En cuanto a los padres de mozas casaderas, sostienen el criterio de que el precio que reciben por sus hijas es una a modo de compensación, muy razonable, por el déficit que supone la desaparición de la robusta campesina del hogar paternal. El trabajo que prestaba en el mismo pasa a ejercitarse en la casa del marido y eso hay que pagarlo. Los servicios del sur andan siempre a caza de guapas chicas que con frecuencia resultan una «buena inversión» toda vez que tras de anticiparse a los sucesos llegan hasta pedir prestado sobre sus hijas, obteniendo adelantos cuando el pretendiente posee medios de fortuna.

Los detalles de esta verdadera «feria de novias» son muy importantes. En algunos lugares de Servia, todo se lleva a ojos vistas, pero en otros reina el más profundo secreto y nadie habla del asunto hasta el mismo día de la boda. El asunto es llevado a cabo por los «Stojnikars» o agentes matrimoniales que por lo general suelen ser gente acomodada. El citado personaje se halla al corriente de todos los enredos de familia y oficina de Celestina consumada. Es además el sabio del distrito, el eje social, curandero y hombre de mayor respeto en el contorno. La discreción es uno de sus bellos atributos. Con frecuencia introduce nocturnamente al novio en la casa de la niña, ofreciéndole de ese modo oportunidad para entrevistarse con la dueña de sus pensamientos. Una vez satisfecho el pretendiente de su inspección ocular, cosa algo delicada dada la nocturnidad de la visita, las negociaciones dan comienzo con el mayor celo. Por lo general los padres no muestran gran repugnancia por esas visitas nocturnas. Convencidos como se hallan, de que revisten en el fondo un objetivo puramente mercantil. Aun en el caso de que al joven no le haya satisfecho su primera visita, como ha reunido a la par que la oscuridad el más profundo secreto, a la joven no le pasa nada ni se aguan sus probabilidades de futuro matrimonio. En caso de enamoramiento fulminante, el novio no derecho al padre con el fin de regatear la mercancía. Siguiendo la costumbre, el joven ofrece al padre una cantidad mínima, y el padre pide más hasta que el trato concluye. El famoso «Stojnikar» oficia ahora de arbitrio y amigable componedor cuidando, cual es lógico de su comisión.

Una vez llegados al arreglo el novio adelanta al padre una suma de dinero, lo que le vale el «matrimonio» operado por los de la chica comprada. Pero ello lejos de colmarle de la natural o satisfacción íntima para él un verdadero calvario. No puede ya entregarse a las libertades y placeres de la soltería. Ni divertirse en modo alguno. Además ha de ir a reclamar al autor de sus días, el resto de la cantidad que adeuda a su futuro suegro. Una vez efectuado el saldo, no antes, la novia prepara con el permiso de la familia la solemnización de su boda. El ritual varía en las diferentes provincias de la Servia del

sur. En Prinzreut por ejemplo, se acostumbra a entregar a la novia una parte del precio que ha alcanzado su belleza, y otra participación destinada a la compra de enseres domésticos. En Kosovo, las muchachas aceptan el deplorable y pésimo sistema de la «venta a plazos». Como sistema general, en estos casos, se otorga al marido un plazo amplio de tres años. Si no paga, los padres tienen el derecho de volver a incautarse de la hija por insolvencia, perdiendo el infeliz marido, las sumas ya entregadas.

El mayor peligro de esta clase de matrimonios, estriba en que las chicas corren el albur de caer en manos de vejesterios decrepitos, por el mero hecho de poseer estas riquezas, cosa que aborrecen ya que consideran a todo candidato que pase viejo para el matrimonio. Naturalmente los 23 años, como demasiado almente de ser el joven pobre jamás podrá casarse. De ahí las niñas que a cada paso, ocurren en Servia. Añádase que el precio de compra, sigue rigurosamente las fluctuaciones del mercado monetario, que las cotizaciones se llevan a efecto principalmente en liras o napoleones de oro.

Belleza y salud, como es lógico, son los dos principales factores que entran en el precio de compra, de una joven servia. En Uskud el precio de una buena moza, en condiciones se eleva a 5.000 dinars (unas 20 libras esterlinas). En Prinzreud, son mejores los precios; unos 3.000 dinars (L 33). En cambio en Stará Nagoricsany por solo 1.000 dinars (L 8) se puede adquirir una real moza, bella como Diana y más fuerte que un caballo normando. Además del pago estipulado el novio ha de comprar tres pares de zapatos y dos camisas, como delicado regalo a su futuro suegro. En Kosovo, los precios de las novias no son fijos, quedando a cargo de «Stojnikars» la cotización con arreglo a la posición social del as chicas.

Entre el elemento musulmán de Servia existe otra costumbre matrimonial. Se paga una cantidad adelantada, al tener la novia de 8 a 10 años, y cuando ésta llega a la edad apropiada, el pago estipulado se completa. Si en ese interregno los padres musulmanes del novio, han empobrecido, el novio tiene opción de echarse a hombros la carga que supone la deuda, o bien el de trabajar en casa de los padres hasta obtener el saldo de lo que deba. Puede darse el caso, de que el marido serbio, tras dos o tres meses de matrimonio, se cansase de la esposa que compró, o tal vez que la compañera elegida no sea lo suficientemente que el imaginó para las faenas agrícolas. ¿Qué hacer entonces? Muy sencillo, volverla a vender a quien pueda, y adquirir otra más conveniente.

El destino de la tal, como se echará de ver, nada tiene de agradable. En los distritos agrícolas de Servia, la mujer es una completa esclava. La mujer del comerciante tiene por lo menos el respiro que suponen las ausencias del marido, durante las que no tiene que trabajar. Como ya se dijo, las autoridades servias han realizado grandes esfuerzos para abolir tan arcaicos costumbres. Aldeas enteras hanse empobrecido a causa de ello. Si un campesino tiene varios hijos varones, por acomodado que sea, el matrimonio de los muchachos le deja por puertas. De ser pobre el raptor es el único camino abierto al joven con ganas de casarse. Tras ello sobrevienen las consabidas «vendettas» que a veces revisten como en Córcega caracteres peligrosísimos trasmitiéndose de familia a familia.

Como primer paso eficaz para la supresión de los matrimonios del género del os quev enimos hablando, los Curas se han negado. La policía ha perseguido y castigado recientemente algunos casos. Pero a despecho de cuanto vienen haciendo las autoridades, en este sentido, la tradicional costumbre sigue floreciendo en la Servia oriental, y es dudoso el que jamás logre abolirse. No en vano se ha dicho que las «costumbres» son las que en realidad hacen las leyes.

MICHAEL I ORAUT (Exclusiva Agencia Internacional Arco).



He aquí una oferta que nadie le ha hecho. Si tiene un aparato universal que no le dá rendimiento, cuya música es defectuosa, un aparato que no podrá arreglar cuando se estropee, no espere más y entréguelo a cualquier Representante Oficial Philips, quien por su antiguo aparato, cualquiera que sea la marca, funcionando o nó, pero completo, le abonará 100 pesetas, cambiándoselo por un modernísimo receptor Philips a «Superinductancia» 834, pudiendo abonar el resto a pequeñas mensualidades. Miles de personas han aprovechado ya esta ocasión única. Canjee hoy mismo su receptor miniatura por un Philips 834 A., el receptor de garantía, gran rendimiento, selectividad perfecta, de sensibilidad y excelente sonoridad. Pida demostración y estamos convencidos de que usted no tendrá otro receptor en su casa que el



PHILIPS A «SUPERINDUCTANCIA» ONDAS CORTAS Y LARGAS

Ayer hubo en el Parlamento el "quorum" más copioso desde la proclamación de la República

El Gobierno va a reducir el servicio militar

La sesión de Cortes

Madrid.—Poco después de las cuatro de la tarde abrió la sesión parlamentaria de ayer el señor Alba.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Comienza la discusión del presupuesto de Estado.

Pita Romero hace el resumen de la totalidad diciendo que no ha pretendido hacer un presupuesto que satisfaga a todos. Elogia la labor que en orientación cultural hizo su antecesor Fernando de los Ríos en el orden internacional. Recoje los discursos pronunciados por diversos oradores en este asunto y acepta algunas sugerencias, hechas por varios diputados.

Se reanuda la discusión del proyecto de elevar las tarifas ferroviarias rechazándose un voto particular del señor Prieto por doscientos votos contra setenta y tres.

Se da lectura a la proposición de aplicar la guillotina en el debate sobre los haberes al clero y con tal motivo se produce un enorme escándalo.

Entre socialistas y radicales se cruzan insultos muy duros.

La proposición la defiende el señor Pérez Rozas y la impugna el señor Gordón Ordás el cual en medio del mayor escándalo acusa a los radicales de ser juguetes del señor Gil Robles.

El señor de los Ríos habla diciendo que los socialistas tienen que formular una enérgica protesta ante el país entero en vista del sesgo dado a este asunto.

El señor Bolívar afirma que el fuero parlamentario es una charca indecente.

Y el señor Santaló califica el hecho de una deslealtad de los radicales con la opinión.

Al comenzar la votación se nota la ausencia de los diputados autonomistas valencianos y la de los diputados por Sevilla incluso Martínez Barrio.

Los diputados mauristas, la totalidad de la Esquerra y los componentes de las minorías de Esquerra abandonan el salón y no votan tampoco los señores don Melquiades Alvarez y Lara.

La proposición es tomada en consideración por doscientos noventa y cuatro votos contra sesenta y seis.

El señor Alba pregunta a la Cámara si se aprueba el artículo único y se vota nominalmente quedando aprobado por 170 votos contra 61.

A continuación el señor Alba anuncia que va a votarse definitivamente el proyecto y el señor Prieto interviene para afirmar que primero tiene que reunirse la Comisión para dictaminar previamente la urgencia.

El señor Alba no estima la cuestión del mismo modo dando lectura al efecto a una relación de proyectos aprobados por las Cortes Constituyentes en la misma forma como se pretende hacer hoy, incluso el de las ordenes religiosas y el de la expropiación de fincas con motivo de los sucesos del 10 de agosto.

Vuelve a hacer uso de la palabra el señor Prieto que en el curso de su oración dice: Recoicemos lo que hacen las derechas pero jamás reconocemos la actitud de los radicales que encierra una traición a la República.

Estas palabras provocan un escándalo imponente. Entre los radicales y los socialistas se cambian duros calificativos. El señor Menéndez califica a Lerroux de asesino y el señor Prieto dice que no se solidarizará con la política de los traidores.

El escándalo arrecia y el señor Martínez Moya pide que no

figuren esas palabras en el Diario de Sesiones con lo que se reproduce el escándalo más violentamente.

Nominalmente se vota el artículo único definitivamente aprobándose por 281 votos contra 6.

El señor Lerroux lee un proyecto de recompensas a los que se distinguieron en la época de la restauración en defensa de la República levantándose la sesión a las ocho veinticinco.

Para las purgaciones
Sellos PROVOC
que las curan radicalmente

NOTAS POLITICAS

Gordón y su partido

Madrid.—El próximo dominical se celebrará su Asamblea el partido radical socialista, que mantiene la jefatura del ex ministro señor Gordón Ordax.

A la Asamblea concurrirán delegados provinciales del partido y en ella se tratará de la situación y actitud que adoptará este en relación con los demás partidos republicanos y de manera especial con el nuevo de izquierda republicana. El señor Gordón Ordax nos ha manifestado su propósito de no ir a ninguna fusión con otros partidos, manteniendo la independencia del partido radical socialista en toda su integridad.

Pasados estos días el señor Gordón Ordax se propone realizar en toda España una campaña de agitación contra el Gobierno Lerroux y sus alianzas políticas tomando como base la aprobación de los haberes del clero habiéndose dicho que en la campaña que realice explicará debidamente las enmiendas que ha presentado al proyecto y que el presidente de la Cámara le ha impedido defender en la sesión de hoy.

El cultivo del algodón

Sevilla.—El señor Alvarez Mendizábal ha hecho a los periodistas unas declaraciones amplias relacionadas con los cultivos intermedios y singularmente con el del algodón.

Dijo que este último tiene antecedentes en el partido radical, que intento plantearlo en el Parlamento, donde no fué posible hacerlo porque se atravesaron intereses que no se pudieron vencer.

Habló del estado parlamentario que tiene la cuestión en estos momentos, y dijo que cree que en la semana que viene se llevará el proyecto de ley de intensificación de cultivos con subvención del Estado.

Para asegurar la continuación del cultivo, afirmó que desde mañana comenzará la distribución de semillas y máquinas para la siembra a los agricultores, poniendo a disposición de éstos, técnicos en la materia para que resuelvan las dudas que puedan tener.

Calcula que en Andalucía se sembrarán más de veinte mil hectáreas de algodón y que él aspira a que se produzca todo lo necesario para el consumo nacional y de una calidad insuperable.

Nuevo académico

Madrid.—El próximo domingo ingresará en la Academia de la Lengua el doctor Marañón.

El discurso del doctor Marañón será contestado por el doctor Cotarelo.

Reunión de Comisiones

Madrid.—En la reunión de ayer de la Comisión parlamentaria

de Presupuestos quedó ultimada la dotación relativa al Presupuesto de Justicia, rebajando en cincuenta mil pesetas la consignación para la Comisión jurídica asesora.

La Comisión de Reglamento se ocupó de los artículos que tratan de la discusión habiendo llegado a terminar los relativos a la discusión de los Presupuestos y a las discusiones sobre los proyectos y proposiciones de Ley, así como los artículos que se refieren a la tramitación de los votos particulares y las enmiendas.

También reunió la Comisión de Responsabilidades que se ocupó de la petición del ex ministro don Sebastián Castedo, desterrado en Vizcaya que solicitaba venir a Madrid alegando que se encuentra gravemente enferma su madre.

La Comisión acordó concederle quince días.

La disciplina de Comunicaciones

Madrid.—El ministro de Comunicaciones manifestó a los periodistas que con motivo de haber sido destituido el jefe del Centro de Telégrafos de Madrid, parte del personal había iniciado una protesta. El Ministro dijo que para restablecer la disciplina había dictado medidas severas.

Suspensión de créditos

Madrid.—El ministro de Agricultura, a fin de evitar el almacenamiento del trigo, con evidente perjuicio del mercado, en vista de los precios renumerados que alcanza ahora el cereal, ha dispuesto que la Junta de Crédito Agrícola suspenda la concesión de préstamos con garantías de existencias de trigo hasta el 15 del próximo mes de julio.

La minoría radical

Madrid.—Ayer mañana se reunió la minoría parlamentaria radical en la calle Fernánfor bajo la Presidencia del señor Guerra del Río asistiendo ochenta y dos concurrentes. No asistió el señor Martínez Barrio y el Ministro de la Gobernación salió de la reunión antes de que esta terminara.

Por unanimidad se aprobó la aplicación de la guillotina a los debates parlamentarios planteados.

No hubo la menor alusión al discurso del señor Martínez Barrio.

Le reunión continuará hoy. Parece ser que el asunto Martínez Barrio quiere llevarlo personalmente al propio señor Lerroux y que el señor Rey Mora propuso que se planteara un debate parlamentario en el que el señor Azaña explicará ciertos conceptos expuestos en su discurso del lunes.

El Ministro de Marina señor Rocha fué el que abogó por que se votara unánimemente la aplicación de la guillotina para destruir la nueva maniobra de los socialistas para dividir a los radicales y provocar la disolución de las Cortes convitiendo a las próximas en convención.

El laicismo de Azaña

Madrid.—El señor Rocha refiriéndose a los escrúpulos laicistas ahora destapados con tanta virulencia entre determinados elementos contó ayer el hecho de que al poseer el Ministerio de la Guerra hubo de hacer retirar un crucifijo de la habitación en que dormía el señor Azaña.

El Comité Ejecutivo Radical

Madrid.—En el Hotel Ritz se reunió en banquete el Comité Ejecutivo del Partido Republicano Radical presidiéndolo don Alejandro Lerroux.

No asistió el señor Martínez Barrio.

Durante la comida se trató de la cuestión de la guillotina parlamentaria acordando que la votación era cuestión de disciplina y que quien no la votara estaría fuera del Partido.

El Alcalde de El Escorial

Madrid.—El Ministro de la Gobernación recibió ayer la visita del señor Alcalde de El Escorial que fué a solicitar que se le mantenga en su esfera administrativa.

El señor Salazar Alonso accedió a lo que se solicitaba designando a un Delegado Gubernativo para que atiende allí a la relación con el orden público.

El señor Martínez Barrio

Madrid.—Al llegar a la Cámara ayer tarde el señor Martínez Barrio fué ordeado por los periodistas que trataron de inquirir de él su actitud respecto a los problemas políticos planteados y a su relación con la minoría parlamentaria radical.

El señor Martínez Barrio esquivó toda respuesta categoría diciendo solamente que era contrario a la aplicación de la guillotina.

Dijo que había mandado imprimir el discurso pronunciado en Sevilla pues las referencias publicadas en la prensa contenían grandes errores.

Durante la sesión parlamentaria celebró una conferencia con un Ministro y al acto se le dió gran trascendencia, produciendo enorme revuelo el hecho de que el Ministro abandonara el banco azul subiendo al escanón donde estaba el señor Martínez Barrio para hablar largamente con él.

Después de la sesión

Madrid.—Antes de terminar la sesión parlamentaria el exconde de Romanones conversó en los pasillos con los periodistas a los que dijo:

—Ya se habrán convencido todos de que no es hora de izquierdas a pesar del trabajo de sus literales y de las excitaciones de su prensa, especialmente de «El Liberal».

—No se quedará este periódico mañana después de la votación que acabamos de presenciar la más copiosa de todas cuantas se han efectuado en el Parlamento desde el advenimiento de la República.

El sacerdote señor Guallar que se hallaba junto a Romanones apuntó que durante las Constituyentes se había aplicado cuatro veces la guillotina parlamentaria y Romanones manifestó:

—Una alta dignidad eclesiástica me dijo que si de ella dependiera los diputados de las derechas no votarían el proyecto de haberes del clero pues de aprobarse definitivamente disminuirían las limosnas de los católicos. Yo le contesté que más vale pájaro en mano que ciento volando.

El señor Besteiro comentando el resultado de la votación efectuada decía que solo se aplicó la guillotina dos veces durante el período de las Cortes Constituyentes.

—Ninguno de los que vivimos aquellas Cortes—dijo—podemos acostumbrarnos a este ambiente de ficción. A mi juicio la Iglesia ha equivocado fundamentalmente la táctica. En este problema el péndulo virará hacia la izquierda.

Negó que en la reunión del Consejo Permanente de Estado se tratará de la ocupación de Ifni.

Al salir el jefe del Gobierno dijo a los periodistas:

—Ha sido una tarde dura. Después de la lucha los ejercicios se prenden otro combate. En la retirada a sus posiciones hasta emisión de hoy se han dicho mentes como puños y puños como mentes. Los comediantes han trabajado para la galería; los demás nos hemos sacrificado por la Patria y por la República.

En el despacho del señor Alba se reunieron los Ministros de Marina, de Guerra de Justicia y de Instrucción, de Industria y de Obras Públicas con el señor Lerroux durante largo rato después de la sesión.

Al salir de la reunión el señor Lerroux hizo resaltar el hecho de que nunca se había registrado en el Parlamento republicano un quorum tan crecido.

Un periodista le hizo ver que el señor Martínez Barrio se había trasladado desde su escaño habitual a otro debajo del que ocupaba Miguel Maura durante el debate, respondiendo el señor Lerroux:

—Cada uno es hijo de sus obras.

Hoy se reunirán nuevamente los diputados socialistas para tratar de la situación parlamentaria.

Programa parlamentario

El señor Alba facilitó el programa parlamentario de la sesión de esta tarde.

Lo constituirán las discusiones del Presupuesto de Estado, tarifas ferroviarias plesibiscito del Estatuto de Alava, y votación pendiente sobre Comisiones Gestoras de Navarra.

El proyecto de amnistía

Madrid.—La Comisión de Justicia en su reunión de ayer tarde acordó que la fecha de la promulgación de la amnistía sea la de la aplicación de la misma.

En ella se incluirán nuevos delitos para ser amnistiados.

La ley de arrendamientos

Madrid.—Don Lucio Martínez dió una referencia de la reunión de la Comisión parlamentaria de Agricultores diciendo que faltaba a ella los diputados radicales excepto el señor Díaz Pastor.

Añadió que conforme lo acordado la ley de arrendamientos solo es aplicable a partir de su promulgación pudiendo por lo tanto los propietarios rescindir los actuales contratos y además no afectará entonces a los actuales arrendamientos los beneficios de la ley relativos a la opinión de la propiedad para los cultivadores que leven cierto número de años en arrendamiento sus tierras.

El servicio militar

Madrid.—La Comisión parlamentaria de Guerra acordó esperar el informe del Ministerio y del jefe del Estado Mayor sobre la proposición de reducir el servicio en fila a seis meses.

U justo proyect

Madrid.—El proyecto leído ayer en las Cortes por el señor Lerroux estableciendo recompensas para enlancear a quienes se sacrificaron por la República dice en el preámbulo que en arriego empeño hubo precursores que pasaron a la Historia pero sobreviven los veteranos y precisamos compensar aquellos que viven y no disfrutan sueldo, pensión ni haber del Estado.

Peribirán vitaliciamente seis mil pesetas anuales los militares, marinos, que alcanzaron categoría de jefes; cinco mil pesetas los oficiales y sargentos y cuatro mil los cabos, soldados o similares.

Los civiles con derecho a pensión según esta ley serán asimilados a la segunda de estas categorías.

El derecho de percibo de estas pensiones arrancará del 14 de abril de 1931.

Las viudas que no hayan contraído segundas nupcias.

HOTEL SAMPER

(frente al mar)

Agua corriente.—Confort.—Calificación central

Restaurant y bar americano

TELEFONO, 1.106

Hijas solteras mientras no se casen e hijos menores beneficiados por esta ley percibirán la pensión que hubiera correspondido a sus deudas.

Seguidamente figura una relación de aptos para estas recompensas que comprende un alférez, trece sargentos, cuatro cabos, cin-

co paisanos, un capitán y tres marineros y numerosos derechos habientes.

Gobernador que demite

Valencia.—Presentó la dimisión el Gobernador señor Aguilera Arjona.

Raúl Soto Chápuli

CORREDOR COLEGIADO DE COMERCIO

Colegio Corredores de Comercio (Banco de España)

Teléfono 1425 ALICANTE

NOTICIAS VARIAS

Importante incendio

Málaga.—Se declaró un violentísimo incendio en un almacén que contenía nitrato de Chile.

El fuego adquirió gran incremento en escasos minutos destruyendo por completo el inmueble y cuanto contenía.

Desde primer momento acudieron los bomberos y pese a sus trabajos denodados no se pudo evitar que el fuego ocasionara pérdidas cuantiosísimas.

En la extinción del siniestro sufrió quemaduras el capataz de bomberos.

Falsificadores

Murcia.—En Alcantarilla, la Guardia civil ha detenido a Antonio Vera Pérez, que se dedicaba a la falsificación de moneda.

Al efectuar un registro en su domicilio, se hallaron cuatro troques, trozos de metal y varios duros falsos con el busto de Alfonso XII.

También ha sido detenida su esposa, que se encargaba de pasar la moneda en el mercado.

Cuestiones sociales

VALENCIA.—Continúa en el mismo estado la huelga planteada.

Los huelguistas hicieron parar ayer numerosas obras.

Los actos de sabotaje continúan.

La empresa del gas tardará un mes en poder normalizar el servicio.

ZARAGOZA

Zaragoza.—Se declaró la huelga general como protesta por haber retirado los carnets al perso-

nal de autobuses.

El Gobernador ha anunciado que se considerará despedido a quienes hoy no se reintegren al trabajo.

TRUBIA

Oviedo.—La huelga de la fábrica de Trubia afecta a mil seiscientos trabajadores.

Acción terrorista

Málaga.—Al dirigirse a su domicilio el agente de policía Francisco Cano Moreno unos desconocidos apostados en una esquina hicieron víctima un intenso tiroteo a consecuencia del cual resultó herido de suma gravedad.

En otro sitio otro grupo tiroteó al teniente de asalto señor Guirval y a dos guardias, sin lograr hacer blanco.

Zaragoza.—El dependiente de una tienda de ultramarinos de la calle de Santiago fué atacado en el barrio de San José por dos individuos, que pistola en mano, le sustrajeron 300 pesetas, que hasta aquel momento había recaudado.

En otro sitio otro grupo tiroteó al teniente de asalto señor Guirval y a dos guardias, sin lograr hacer blanco.

Zaragoza.—El dependiente de una tienda de ultramarinos de la calle de Santiago fué atacado en el barrio de San José por dos individuos, que pistola en mano, le sustrajeron 300 pesetas, que hasta aquel momento había recaudado.

Los atacados desaparecieron.

Noticias de Barcelona

AUTOPSIA

Se practicó la autopsia al cadáver del ordenanza de la Banca Arnús.

El dictamen asegura que se trata de un suicidio.

Este suceso ha apasionado extraordinariamente.

La policía continúa las pesquisas, creyendo, según algunos indicios sospechosos, de que se trata de un crimen.

Las enfermedades del estómago afean y envejecen



El enfermo del estómago huye de la comida, pues sabe que cualquier alimento, aun los más ligeros, le producen el temido dolor. Pero no debe desesperarse. El Elixir Saiz de Carlos normaliza la digestión, y con las primeras dosis desaparece el dolor de estómago, acidez, vómitos, pesadez, etc. El enfermo come más, digiere mejor y se nutre, recuperando la salud perdida.

ELIXIR ESTOMAGAL

SAIZ DE CARLOS